

**PRAKTIK *BIRRU*L WALIDAIN SANTRI KEPADA
MUSYRIFAH DI UPT MA'HAD AL-JAMI'AH IAIN KUDUS
(Studi Living Qur'an)**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)**

**Oleh :
Lailatuz Zahroh
NIM 1930110100**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telepon (0291) 432677, 438818
Faksimile 441613 Kode Pos 59322 Kudus

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Lailatuz Zahroh
NIM : 1930110100
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu al-Qur'an dan Tafsir (IQT)
Judul : Praktik *Birrul Walidain* Santri Kepada Musyrifah Di UPT
Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 18 Agustus 2022 sampai dengan 19 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 20 Juni 2023

Dosen Pembimbing,

Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag.
NIP. 199210162020121010



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telepon (0291) 432677, 438818
 Faksimile 441613 Kode Pos 59322 Kudus
 email: ushuluddin@iain.kudus.ac.id website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Lailatuz Zahroh
NIM : 1930110100
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Judul : *Praktik Birrul Walidain* Santri Kepada Musyrifah Di UPT Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus

Telah diujikan pada **5 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Penguji I/Ketua Sidang	13-07-2023	
<u>Moh. Muhtador, M.Hum.</u> NIP. 198802162019031013 Penguji II/Utama	14-07-2023	
<u>Dianing Pra Fitri, M.S.I.</u> NIP. 198705112019032010 Penguji III/Sekretaris Sidang	13-07-2023	
<u>Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag.</u> NIP. 199210162020121010 Dosen Pembimbing	14-07-2023	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	14-07-2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Lailatuz Zahroh NIM 1930110100** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Juni 2023

Yang menyatakan



Lailatuz Zahroh
NIM 1930110100

MOTTO

***Ilmu Pengetahuan itu pahit pada awalnya, dan manis pada akhirnya.
Pahit karena harus susah payah mendapatkannya, dan manis ketika
memetik hasilnya.***



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah dengan melantunkan Puji Syukur atas segala karunia-Nya Tugas akhir saya dapat selesai dan skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku, Bapak Idris dan Ibu Monah yang selalu mendoakan saya dan tidak pernah berhenti berdoa untuk segala kelancaran yang saya kerjakan serta mendukung segala keputusan saya. Do'a restu beliau yang menjadikan hati saya sejuk dan sebagai petunjuk menuju ridho-Nya.
2. Kakak-kakaku dan Adiku yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, yang sudah mensupport saya serta menjadi pendukung saya dan mengingatkan tujuan untuk menyelesaikan tugas ini.
3. Segenap keluarga besar saya Bani Idris yang sudah memberi semangat serta mendo'akan, mendukung dan menyaksikan bagaimana proses saya sampai saat ini dalam mencari ilmu.
4. Kepada Para Dosen yang telah memberikan ilmunya selama saya menempuh pendidikan di IAIN Kudus, terkhusus kepada Bapak Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag. selaku dosen yang membimbing dalam proses penyelesaian tugas akhir saya.
5. Dr. H. Saiful Mujab, M.S.I., serta para pengasuh dan Asatid-ah Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu tanpa mengurangi rasa hormat dan tadzim saya kepada beliau-beliau, yang telah menjadi orang tua saya selama di Ma'had al-Jami'ah IAIN Kudus. Terimakasih telah memberikan saya ilmu dan mendukung pendidikan saya selama di Ma'had.
6. Teruntuk para Musyrif-ah tahun 2021 dan 2022 yang telah menemani dan membersamai saya di Ma'had al-Jami'ah IAIN Kudus.
7. Keluarga besar IQT-C angkatan 2019 IAIN Kudus yang sudah menemani saya dalam mencari ilmu selama perkuliahan di IAIN Kudus.
8. Teruntuk pengurus Musyrif-ah tahun 2023 serta para Santri Ma'had al-Jami'ah IAIN Kudus yang turut berkontribusi dalam memberikan informasi terkait dengan data skripsi ini.
9. Teruntuk sahabat-sahabat dan teman-teman yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah mendukung dan menemani hari-hariku dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
10. Teruntuk semua pihak yang sudah terlibat dan mau membantu saya saat susah baik berupa semangat, dukungan, dan motivasinya yang tidak bisa disebutkan satu persatu.
11. Teruntuk saya sendiri yang mampu bertahan sampai selesainya tugas akhir saya ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal					
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m
ث	S{/s/}	ض	D{/d}	ن	N/n
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h
خ	Kh/kh	ع awal	'A/a'	ءakhir	A'/a'
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ءawal	A/a
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	السَّمْسُ	al-syams
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah		
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n		

KATA PENGANTAR

الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ وَبِهِ نَسْتَعِينُ وَعَلَى أُمُورِ الدُّنْيَا وَالْآخِرَةِ وَالصَّلَاةِ وَالسَّلَامِ عَلَى
 أَشْرَفِ الْأَنْبِيَاءِ وَإِمَامِ الْمُرْسَلِينَ سَيِّدِنَا وَمَوْلَانَا مُحَمَّدٍ وَعَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ أَجْمَعِينَ لَا
 حَوْلَ وَلَا قُوَّةَ إِلَّا بِاللَّهِ الْعَلِيِّ الْعَظِيمِ أَمَّا بَعْدُ

Alhamdulillah segala puji bagi Allah Swt yang selalu kita panjatkan yang telah memberikan beribu-ribu kenikmatan berupa nikmat Iman, nikmat Islam dan nikmat kesehatan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Tak lupa sholawat serta salam kita curahkan ke pangkuan baginda Nabi Agung Muhammad saw. Yang selalu kita tunggu syafa'atnya di hari kiamat nanti, Aamiin.

Skripsi yang berjudul “*Praktik Birrul Walidain Santri Kepada Musyrifah Di UPT Ma’had Al-Jami’ah IAIN Kudus (Studi Living Qur’an)*” bisa selesai dengan tujuan untuk memenuhi salah satu syarat sebagai tercapainya gelar Sarjana Agama Program Studi Ilmu Qur’an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin Iain Kudus sekaligus bertujuan untuk bisa memberi pemahaman bagi seluruh kalangan untuk tetap saling menghormati dan berbuat baik kepada orang tua dan guru yang telah berjasa dalam mendidik dan membimbing kita untuk lebih berkembang menuju hal yang lebih baik.

Penulis juga sadar tentang bagaimana penulisan skripsi ini tidak bisa terselesaikan dengan baik tanpa adanya beberapa pihak-pihak yang sudah memberi dukungan baik secara moral dan material. Dengan demikian penulis menyampaikan banyak terima kasih kepada pihak yang sudah mau membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini terutama kepada:

1. Allah swt yang selalu memberikan kehidupan, keselamatan dan kesehatan berupa jasmani dan rohani. Dan Nabi Muhammad saw. Yang senantiasa menjadi acuan dalam setiap kehidupan penulis.
2. Bapak Professor Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.S.I selaku Rektor IAIN Kudus beserta jajaran yang sudah menyetujui penulisan skripsi ini sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
3. Bapak Dr. H. Ahmad Attabik, Lc., M.S.I selaku Dekan Fakultas Ushuluddin beserta jajarannya. Ibu Ulfah Rahmawati selaku Ketua Program Studi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir IAIN Kudus.
4. Bapak Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag. Selaku dosen pembimbing yang dengan tulus dan sabar dalam memberikan bimbingan kepada penulis.

5. Kepada seluruh Dosen dan seluruh staf pengajar, seluruh civitas akademika di lingkungan IAIN Kudus yang telah berkontribusi dalam pendidikan saya dan memberikan pelayanan dalam proses penyelesaian studi penulis.
6. Terimakasih kepada kedua orang tuaku, Bapak Idris dan Ibu Monah yang selalu mendoakan saya dan tidak pernah berhenti berdoa untuk segala kelancaran yang saya kerjakan serta mendukung segala keputusan saya. Do'a restu beliau yang menjadikan hati saya sejuk dan sebagai petunjuk menuju ridho-Nya.
7. Terimakasih Kakak-kakaku dan adikku yang sudah mensupport, mendoakan saya serta menjadi pendukung saya dan mengingatkan tujuan untuk menyelesaikan tugas akhir ini.
8. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan kelas IQT-C angkatan 2019 yang sudah menemani saya dalam mencari ilmu selama perkuliahan sehingga menjadi cerita tersendiri.
9. Terimakasih kepada saudara-saudaraku yang sudah membantu serta memberi semangat serta motivasinya dan memberikan bantuan baik berupa data kepada penulis yang tidak bisa disebutkan satu persatu dalam penyelesaian skripsi ini.

Penulis juga paham bagaimana kepenulisan skripsi ini yang jauh dari kata sempurna karena keterbatasan pengetahuan dan pengalaman yang dimiliki penulis. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan pihak-pihak, khususnya dalam bidang Ilmu Qur'an dan Tafsir.

Kudus, 19 Juni 2023
Penulis,



Lailatuz Zahroh
NIM. 1930110100